

Rajoy intervendrá en Cataluña si Puigdemont no rectifica

El PP y el PSOE acuerdan activar el artículo 155 si el 'president' no renuncia a la declaración de independencia y reformar la Constitución

A. DÍEZ / E. G. DE BLAS, Madrid
El PP y el PSOE alcanzaron ayer un compromiso histórico para responder de manera coordinada al desafío soberanista de Carles Puigdemont. Si el presidente de la Generalitat de Cataluña no rectifica antes del jueves de la próxima semana, el Gobierno central aplicará sin más demora el artículo 155 de la Constitu-

ción para intervenir la autonomía con el objetivo de desembarcar en la convocatoria de elecciones en esa comunidad. En paralelo, los populares se comprometen a activar en seis meses una

reforma de la Constitución. Mariano Rajoy decidió dar este paso en un Consejo de Ministros extraordinario celebrado a primera hora de la mañana. El requerimiento a Puigdemont llegó

por burofax a la Generalitat horas después. El *president* debe aclarar sin ambigüedades antes de las diez de la mañana del próximo lunes si ha declarado o no la independencia de Cataluña, y tendrá de plazo hasta la misma hora del jueves 19 para cumplir con el requerimiento de revocar la secesión y acatar la legalidad. PÁGINAS 15 A 23

Los bancos catalanes piden tranquilidad P35

EDITORIAL Crisis y oportunidad P12

México mediará en la crisis de Venezuela

La Administración de Peña Nieto rechaza la independencia catalana

J. LAFUENTE / J. GARCÍA / A. MEZA
México / Caracas

El canciller de México, Luis Videgaray, confirmó ayer que su país mediará entre el Gobierno de Nicolás Maduro y la oposición para encontrar una salida a la crisis política de Venezuela. Las partes mantienen un diálogo en Santo Domingo impulsado por el expresidente del Gobierno español José Luis Rodríguez Zapatero y auspiciado por el jefe de Estado dominicano, Danilo Medina. Videgaray aseguró también que "si Cataluña se independiza de España, México no lo reconocerá como un Estado soberano". PÁGINAS 5 Y 23



TRUDEAU INTENTA REBAJAR EL ÍMPETU PROTECCIONISTA DE TRUMP. El primer ministro canadiense, Justin Trudeau, se reunió ayer en la Casa Blanca con su homólogo estadounidense, Donald Trump. Su objetivo era, en un momento de tensión, rebajar los instintos proteccionistas del republicano. Las exigencias de Washington amenazan la renegociación del TLC con Ottawa y México. / S. K. (AP) PÁGINA 3

Diplomáticos de EE UU y México confían en un pacto sobre el TLC

S. POZZI / A. MARS/ I. FARIZA
Nueva York / México
Thomas Shannon, subsecretario de Asuntos Políticos del Departamento de Estado de Estados Unidos, se mostró ayer convencido de que la negociación en curso para revisar el TLC con Canadá y México avanzará de forma rápida y permitirá lograr un acuerdo "modernizado" que refleje la nueva realidad económica de los tres países. "Redundará en

beneficio de todos nuestros ciudadanos", aseguró en unas jornadas organizadas en Nueva York por la Cámara de Comercio España-EE UU y EL PAÍS. Gerónimo Gutiérrez, embajador mexicano en Washington, expresó también su optimismo. México trata de hacer ver a Estados Unidos su "error" de recurrir a soluciones comerciales "del pasado" en la renegociación del acuerdo. PÁGINAS 37 Y 38



La obesidad infantil se multiplica por 10 en 40 años

NUÑO DOMÍNGUEZ, Madrid
Unos 124 millones de niños y jóvenes de entre 5 y 19 años sufren obesidad en el mundo, 10 veces más que hace cuatro décadas, según un macroestudio publicado por la Organización Mundial de la Salud (OMS). De continuar la tendencia, en 2020 habrá más niños y jóvenes con sobrepeso que desnutridos, condición que se ha ralentizado mientras avanza en el consumo de alimentos procesados poco saludables. PÁGINA 24

ADEMÁS



JOSÉ WOLDENBERG
Politólogo mexicano

"Canalizamos mal el malestar en México"

"No comparto eso de que todos los políticos son los mismos", asegura uno de los politólogos más relevantes de México. P6

Argentina aclama a Messi por llevarla al Mundial P29

La relación de Kate del Castillo y El Chapo llega a Netflix P7

La violencia se dispara en las cárceles del Bronco P7